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Вручена  
Почетная 
грамота

В  конце  января  председатель 
Челябинской  областной  орга-
низации профсоюза работников 
здравоохранения РФ Денис Ры-
ваев  был  награжден  Почетной 
грамотой  Совета  Ассоциации 
профсоюзов  непроизводствен-
ной  сферы  за  существенный 
вклад  в  отстаивание  законных 
прав и интересов членов проф
союза.

Пётр  Бухтояров,  врачпсихиатр, 
заведующий  отделением  ГБУЗ 
«Областная специализированная 
психоневрологическая  больни-
ца  № 2»,  и  Сергей  Щукин,  за-
ведующий  отделением  —  врач 
по общей гигиене ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии в Че-
лябинской  области»,  члены 
Челябинской  областной  орга-
низации  профсоюза  работни-
ков  здравоохранения  РФ,  стали 
бронзовыми  призерами  Откры-
того  межотраслевого  турнира 
по русскому бильярду.

Анастасия МАКАРОВА — преподаватель, председатель 
первичной профсоюзной организации работников Копей-
ского медицинского техникума. Активная жизненная по-
зиция не позволяет ей оставаться в стороне от важнейших 
событий, которые происходят в работе, в общественной 
жизни, в городе, в стране. Слово Анастасии:

— По натуре я волонтер. И с на-
чалом мобилизации у меня поя-
вилось желание сделать чтото 
полезное и конкретное. Я при-
соединилась к одной из наших 
копейских волонтерских  групп. 
Сначала  была  вместе  с  ними: 
шила,  кроила,  покупала  ткани, 
фурнитуру,  искала  выкройки. 
Одновременно  была  коорди-
натором  сбора  гуманитарной 
помощи  для  мобилизованных 
и добровольцев, которую затем 
передавала  в  областной  офис 
Народного  фронта.  Копейчане 
дважды поручали это мне. 

Потом  пришло  решение  орга-
низовать  свою  группу  —  «Все 
для  Победы!  Копейск».  Сейчас 
в  ней  двести  человек.  Посте-
пенно  мы  стали  расширяться 
и  начали  работать  самостоя-
тельно.  Появляются  все  новые 
помощники  и  соратники.  Жи-
тели  города  приносят  приоб-
ретенные  для  бойцов  вещи, 
медикаменты  по  списку,  уча-
ствуют  в  сборе  средств.  Мы 
стали  шить  балаклавы,  сну-
ды, нательное и нижнее белье 
для  госпиталей,  подушки,  ап-
течки третьего  эшелона; дела-
ли окопные свечи. Собирались 
иногда вместе, но чаще каждая 
работала  дома.  На  сырье  мы 
объявляли  сборы,  ведь  ситец 
у  каждого  есть.  Иногда  сред-
ства на ткани нам переводили, 
откликаясь  на  наши  объявле-
ния.  Флис  частично  закупали 
на свои личные деньги. 

Со  временем  я  вышла  на  че-
лябинский  фонд  «Золотые 
руки  ангела».  Эта  организация 
помогает  сохранить  жизни 
максимального  числа  людей, 
изготавливая  тактические  но-
силки  для  их  спасения:  шьют 
на  пожертвования  и  переда-
ют бесплатно. Всего к проекту 
присоединилось  сто  городов, 
волонтерами  пошито  пятьде-
сят  тысяч  носилок.  Мы  стали 
одним  из  дочерних  предприя-
тий  фонда,  открыв  совместно 
с ним цех, где теперь собираем 
носилки.

Мы шьем удлиненные тактиче-
ские носилки «Фома215». Они 
очень легкие (умещаются прак-
тически  в  кармане),  но  проч-

ные:  рассчитаны  на  пятьсот 
пятьдесят  килограмм.  Я  сама 
медик,  не  так  давно  участво-
вала  в  занятиях  по  тактиче-
ской  медицине,  которые  у  нас 
проводили  коллеги  с  Магни-
тогорской  станции  скорой  ме-
дицинской  помощи. По  образ-
цу,  взятому  в  фонде  «Золотые 
руки  ангела»,  пытались  шить 
носилки  дома,  но  работа  эта 
очень тяжелая, на одни носил-
ки  уходит около  восьми  часов, 
для прошивки каждого элемен-
та в каждом из трех направле-
ний  нужно  сделать  около  ста 
пятидесяти стежков на простой 
машинке. На приобретение ма-
шины  для  резки  строп  объяв-
ляли  сбор  средств.  Ктото  пе-
реводил,  ктото  сам  приходил, 
одна  семейная  пожилая  пара 
внесла  десять  тысяч.  Удалось 
приобрести  стропорез,  пусть 
и  бэушный.  Купили  мы  и  за-
крепочную машину, она вотвот 
придет. Время на изготовление 
носилок  сократилось  до  часа. 
Все  отчеты  мы  выкладываем 
в группу.

Фонд  «Золотые  руки  ангела» 
предоставил  нам  в  аренду 
швейную машину от губернато-
ра  Челябинской  области  Алек-
сея Текслера — до апреля. Есть 
люди, которые нам свои старые 
машинки  отдают,  есть  те,  кто 
их  регулирует,  —  все  только 
на добровольных началах. 

Там же плетем маскировочные 
сети.  Шьем  теперь  аптечки 
первого  эшелона,  универсаль-
ные  снудыбалаклавы  из  фли-
са.  Выкройку  я  нашла  в  одной 
всероссийской  группе  помощи 
СВО.  Функциональность  этих 
изделий  высоко  оценили  бой-
цы.  Модель  можно  использо-
вать как снуд, повязку на голо-
ву,  капюшон, шапку,  балаклаву 
и шарф. Хотим освоить необхо-
димую в морозы вещь — пяти-
точечник,  это  непромокаемая 
подстилкасидение  на  основе 
туристического  коврика,  при-
стегивающаяся  к  брючному 
ремню.  В  цехе  тоже  все  рабо-
тают бесплатно, на доброволь-
ных  началах.  Можно  прийти 
на  час,  на  два,  как  позволяет 
время. 
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Традиции 
быть!

Чужого горя  
не бывает

Мы  не  только  шьем  аптечки 
первого  эшелона,  но  и  напол-
няем  их  всем  необходимым. 
Для  приобретения  жгутов, 
обез боливающих  средств,  пе-
ревязочного  материала  объяв-
ляем  сбор  средств.  Естествен-
но,  наши  изделия  не  продаем, 
просто  безвозмездно  отправ-
ляем в зону СВО. На всех есть 
ярлычок:  «Не  для  продажи, 
г.  Копейск».  И  за  доставку 
адресных посылок денег не бе-
рем, для людей все абсолютно 
бесплатно. 

Свою первую адресную посыл-
ку  группа  отправила  в  Чебар-
куль,  где  оказался  мобилизо-
ванный  отец  одной  из  наших 
студенток,  участницы  группы. 
Мы  закупили  жгуты  и  кро-
воостанавливающие  губки 
для тридцати восьми человек. 

Буквально  вчера  ушли  фура 
на  десять  тонн  (гуманитарный 
груз) и «Газель» на пять тонн — 
это  только  адресные  посылки, 
которые  привозили  в  пункт 
сбора  родные  и  близкие  мо-
билизованных  и  доброволь-
цев, чтобы передать им привет 
из дома. Вместе с нашей груп-
пой «Все для Победы! Копейск» 
груз  собрали  группы  «Своих 
не бросаем! Копейск» Алексан-
дра Егорова  (сейчас  он  вместе 
с  Алексеем  Александровым 
на  доставке)  и  «Творим  добро 
ВМЕСТЕ  с  Беллер»  Людмилы 
Беллер,  а  также  администра-
ция  Копейска.  Присоедини-
лись к нам и группы «БОЕВОЕ 
БРАТСТВО.  Копейск»,  «Шьем 
для наших».

Поэтому  маршрут  у  нас  длин-
ный,  адресатов  много.  Гру-
зы  —  как  общий,  так  и  адрес-
ные — отвозим бесплатно. Все 
посылки  обязательно  доходят, 

у  нас  много  обратных  откли-
ков.  На  днях  получили  первое 
в этой поездке «спасибо» за до-
ставку посылки.

Мне  нужно,  чтобы  всё  кру-
тилось,  всё  происходило  бы-
стро.  Унынье  и  злость  —  это 
не  про  меня.  Изготовили  оче-
редную  партию  собственной 
продукции,  собрали  посылки 
и  отправили,  отчитались.  До-
кументация  в  группе  ведется 
тщательно:  заполняем  акты 
приемапередачи, выкладываем 
отчеты о расходовании средств, 
видеоролики о поездках. 

Волонтерство  —  это  для  меня 
и про меня. Я росла в 90е годы 
и  еще  тогда  поняла,  что  мне 
плохо, если комуто рядом пло-
хо. Надо помочь!

Помните, как в пандемию COVID 
не  хватало  масок,  а  без  них 
ни на улицу не выйти, ни в мага-
зин, ни в больницу, ни в аптеку 
не  зайти. И  я  стала шить дома 
медицинские маски. Я их прода-
вала. Но как? Человек, который 
покупал  у  меня  маску,  деньги 
переводил не мне, а в фонд по-
мощи  детям,  больным  раком. 
И  только  после  того,  как  он 
присылал скриншот или копию 
чека, получал маски. 

Когда  знакомые  спрашивают, 
зачем  мне  нужна  вся  эта  до-
полнительная  нагрузка,  гово-
рю,  что  для  меня  свои  —  это 
не  только  родственники:  отец, 
муж, сын, брат. Свои — это все 
те жители  Копейска,  Челябин-
ской области,  страны,  которые 
сейчас  находятся  в  зоне  СВО. 
И  моя  ответственность  —  по-
мочь им всем тем, что необхо-
димо.  Поэтому  выбор  у  меня 
только  один  —  участвовать 
в помощи.
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Назначены новые  
социальные выплаты
Постановление № 2568 о дополнительной соцподдерж-
ке медработников  выпустило Правительство  РФ  31  де-
кабря 2022  года. Документ определяет перечень меди-
цинских  специалистов  (сотрудников  государственных 
и  муниципальных  медучреждений,  участвующих  в  про-
граммах ОМС), которым с 1 января положены специаль-
ные социаль ные выплаты.

Максимальный  ежемесячный  размер  (18 500  рублей) 
предусмотрен  для  врачей  центральных  районных 
и  участковых  больниц,  минимальный  (4500  рублей)  — 
для младшего медперсонала этих медучреждений, а так-
же  специалистов  скорой  помощи  по  приему  вызовов. 
Предполагается,  что  общее  число  получателей  выплат 
составит 1,1 миллиона человек. Всего на эти цели будет 
направлено 152,4 миллиарда рублей.

Напомним, 7 декабря президент России Владимир Путин 
на встрече с членами Совета по правам человека объявил 
о доплатах для работников первичного звена здравоохра-
нения и скорой помощи. 

В  преддверии  заседания  профсоюз  направил  письмо 
главе СПЧ Валерию Фадееву,  где описал основные про-
блемы,  с  которыми  сталкиваются  медработники,  указав 
на скорейшую необходимость увеличения их заработной 
платы.

— Масштаб финансовой поддержки, предложенной пра-
вительством,  впечатляет.  Она  коснется  всех  основных 
специалистов  первичного  звена  здравоохранения.  Такие 
выплаты  можно  только  поддержать.  Одной  из  основ-
ных  задач профсоюза  в  этой  связи  станет отслеживание 
справедливости  начисления  этих  доплат  и  помощь  ра-
ботникам в тех случаях, когда им чтолибо недоплатили. 
Профлидеры  на  местах  должны  держать  эту  ситуацию 
на особом контроле, — отмечает председатель профсоюза 
работников здравоохранения РФ Анатолий ДОМНИКОВ.

Он напомнил, что надбавки и доплаты врачам и медра-
ботникам  —  результат  серьезной  работы,  которую  вел 
в последние годы наш профсоюз.

С  февраля  медработники  начали  получать  ежемесяч-
ные  социальные  выплаты.  Это  происходит  после  того, 
как  организации  здравоохранения  сформируют  реестры 
специалистов, которые имеют право на такую поддержку. 
Об этом сообщается на официальном сайте Социального 
фонда России (sfr.gov.ru).

Медработникам не  нужно никуда обращаться:  средства 
придут им на счет автоматически. Отделения Соцфонда 
в регионах перечислят выплату в течение семи рабочих 
дней после того, как медучреждение предоставит реестр 
работников. Первые начисления за январь поступят уже 
в конце февраля.

Профсоюз  также  обратился  в  Минздрав  и  Минтруд 
с  письмом,  в  котором  сформулировал  предложения 
по  уточнению  ряда  позиций Постановления Правитель-
ства РФ от 31 декабря 2022 года № 2568. 

Вопервых,  в  силу  различных  региональных  климатиче-
ских  условий  необходимо  предусмотреть  специальную 
социальную выплату, не облагаемую налогом на доходы 
физических  лиц,  с  учетом  размеров  районных  и  других 
коэффициентов. Так как данная выплата не входит в фонд 
оплаты труда, нужно скорректировать некоторые форму-
лировки постановления.

Вовторых, нужно уточнить категории работников, имею-
щих право на выплаты, а также дополнить категориями, 
не  вошедшими  в  постановление.  Этот  момент  вызвал 
особенно острую ответную реакцию в медучреждениях.

Втретьих,  для  обеспечения  трудовых  прав  работников 
должны быть предусмотрены полномочия работодателя 
по их установлению.

Вчетвертых,  у  профсоюза  вызывает  опасение  и  пункт 
о  выплатах  за  счет  средств  региональных  бюджетов. 
Имеет смысл предусмотреть для указанных целей соот-
ветствующее целевое софинансирование из федерально-
го бюджета.

Чтобы  предотвратить  неоднозначную  трактовку  на  ме-
стах норм данного постановления, профсоюз предлагает 
утвердить Минздраву совместно с Минтруда методиче-
ские рекомендации по порядку применения настоящего 
постановления.

(По материалам газеты «Импульс профсоюза»,  
2023, № 1)

P.  S.  Как  сообщил  РИА  «Новости»  помощник  министра 
здравоохранения России Алексей Кузнецов, специальные 
социальные выплаты медицинским работникам не будут 
облагаться налогом на доходы физических лиц, соответ-
ствующие нормы предусмотрены пунктом 79 статьи 217 
Налогового кодекса Российской Федерации.
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Когда мы едины

Александр  ЛОКТЕВ,  главный 
врач ГБУЗ «Областная больница 
г.  Чебаркуль»,  и  Ольга  УРЖУМ-
ЦЕВА,  экономист,  начали  рабо-
тать здесь практически одновре-
менно — в 2010 году. К моменту 
нашего  разговора  в  минувшем 
декабре  прошло  двенадцать 
лет.  Что  удалось  сделать?  Од-
ним из главных результатов мои 
собеседники  считают  хорошо 
налаженное, развитое и развива-
ющееся социальное партнерство 
между работодателем и первич-
ной профсоюзной организацией. 
В ней 660 членов профсоюза, это 
две трети сотрудников. «Резуль-
тат чуть ниже областного, значит, 
нам есть  к  чему  стремиться», — 
оценивает  Ольга  Вадимовна 
работу  по  усилению мотивации 
профсоюзного  членства.  А  ведь 
сравнительно  недавно,  в  апре-
ле  2017  года,  когда  ее  избрали 
председателем,  на  профсоюз-
ном учете было всего 163 чело-
века. Вот такая динамика за пять 
лет! «Это говорит о том, что на-
правление  выбрано  правильно 
и работники нам доверяют. Надо 
идти дальше!» — в этом предсе-
датель  первичной  профсоюзной 
организации убеждена твердо.

Главный  врач  больницы  —  че-
ловек  совершенно  особенный. 
Доктор  медицинских  наук,  он 
много лет отдал военной меди-
цине. Уволился из Вооруженных 
сил в  звании полковника меди-
цинской  службы.  В  1998  году 
был  назначен  начальником  Че-
баркульского  военного  санато-
рия. К концу 2010го стал глав-
ным  врачом  больницы  города 
Чебаркуль.

«Считаю, что каждый сотрудник 
больницы  должен  был  членом 
профсоюза.  Мы  должны  быть 
единым  коллективом.  Не  дело 
просто отработать и уйти домой. 
Необходимо принимать  участие 
в жизни  коллектива.  Я,  конечно 
же,  являюсь членом профсоюза. 
Иначе,  помоему,  нельзя», —  го-
ворит Александр Евгеньевич.

Здесь  уважают  позицию  проф
союза.  И  он  не  идет  комуто 
в  пику,  ему  не  надо  все  время 
с кемто бороться, он постоянно 
взаимодействует  с  администра-
цией  и  работает  с  ней  в  одном 

ключе,  достигая  компромисса. 
Если  первичная  профсоюзная 
организация в учреждении силь-
ная, в нем и конфликтов меньше. 
Профсоюз многое берет на себя: 
выступает в роли переговорщи-
ка,  дает  юридические  консуль-
тации, разрешает трудовые спо-
ры,  контролирует  правильность 
начисления  заработной  платы, 
участвует в специальной оценке 
условий труда, заботится о ком-
фортных  условиях,  отдыхе,  до-
суге сотрудников. Это не вечный 
критик, а надежный партнер.

«У  нас  замечательный  главный 
врач,  он  нам  всегда  помогает, 
нас,  можно  сказать,  опекает, 
во  всем  поддерживает.  Он  наш 
наставник,  он  всегда  говорит, 
что  нужно  быть  не  только  еди-
ным  коллективом,  но  и  единой 
профессиональной  организаци-
ей, где один за всех и все за од-
ного. Бывает, и спорим, с чемто 
он  не  соглашается.  Даже  если 
какието наши предложения по-
рой кажутся ему несвоевремен-
ными, потом обязательно к ним 
вернемся и примем решение», — 
рассказывает Ольга Вадимовна. 

Что сделано в больнице? Всегда 
был  и  есть  коллективный  дого-
вор — основа  совместной рабо-
ты. В его подготовке, разработке 
и принятии всегда участвуют две 
стороны:  работодатель  и  проф
союз.  Процесс  занимает  около 
двухтрех месяцев. А потом, по-
сле  подписания  и  регистрации, 
этот документ  является осново-
полагающим,  потому  что  регу-
лирует  взаимные  обязательства 
работников  и  главного  врача 
практически  по  всем  вопросам. 
Например,  согласно  коллек-
тивному  договору,  для  членов 
проф союза  сохранены  все  льго-
ты и гарантии. 

Первая  спецоценка  условий 
труда на рабочих местах в ГБУЗ 
«Областная  больница  г.  Чебар-
куль»  прошла  в  2016  году,  тог-
да  организация  по  проведению 
спец оценки  вынесла  заключе-
ние,  в  котором  предполагалось 
снятие  дополнительных  отпу-
сков,  сокращенного  рабочего 
времени,  вредности  и  выдачи 
молока.  Но  по  итогам  перего-
воров,  длившихся  следующие 

четыре  месяца,  снижения  льгот 
и  гарантий  для  сотрудников 
не допустили. После очередной 
специальной  оценки  условий 
труда (2022 год) на 411 рабочих 
местах  все  льготы  и  гарантии 
были  сохранены,  более  того, 
расширены:  107  работникам 
установлены  дополнительные 
льготы —  выдача  молока  за  ра-
боту во вредных условиях труда; 
на девятнадцати рабочих местах 
установлены  дополнительные 
выплаты  компенсационного  ха-
рактера,  они  составляют  четы-
ре процента от окладной части. 
Кроме  того,  сестрыхозяйки  не-
которых  подразделений  (являю
щиеся  прочим  персоналом) 
по  итогам  спецоценки  получи-
ли  дополнительные  гарантии 
в  виде  установленных  допол-
нительных  отпусков,  компенса-
ционных  выплат  за  вредность. 
Всю  работу  по  проведению 
специальной  оценки  на  рабо-
чих  местах  в  ГБУЗ  «Областная 
больница  г.  Чебаркуль»  Ольга 
Уржумцева контролирует лично, 
стараясь не допустить снижения 
льгот  и  гарантий  сотрудников, 
которые положены по закону.

За  счет профсоюза осуществля-
ется страхование жизни и здоро-
вья  работников. Действует  про-
грамма «Профсоюзный дисконт». 
Это новое направление деятель-
ности организации — предостав-
ление различных скидок и льгот 
членам  профсоюза  работников 
здравоохранения  Челябинской 
области. В 2021 году заключили 
такой  договор,  оформили  дис-
контные карты. Действует пяти-
десятипроцентная скидка в бас-
сейн и на посещение спортивных 
залов.  Предусмотрено  льготное 
кредитование  членов  профсою-
за в ПАО «Челиндбанк».

Разработаны  положения  «О  ма-
териальной  помощи  членам 
проф союза», «О Почетной грамо-
те первичной профсоюзной орга-
низации».  Разнообразны  формы 
материальной  поддержки.  Вы-
пускается  агитационная  продук-
ция:  кружки,  открытки,  которые 
дарят сотрудникам в юбилейные 
даты.  Налажена  спортивнооз-
доровительная,  культурномас-
совая работа.  «Первичка»  актив-
но  участвует  в  туристических 
слетах,  культурноразвлекатель-
ных  программах,  учебе  профсо-
юзного  актива.  Конечно,  есть 
и планы на будущее.

Елена ГОРЕВА.
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А к т у а л ь н о

…Тот владеет миром

Как уже сообщала наша газета, в декабре состоялся III Пленум 
комитета Челябинской областной организации профсоюза работ-
ников здравоохранения РФ. С докладом о работе за 2022 год, сде-
лав акцент на итогах Года информационной политики, выступил 
председатель Челябинской областной организации Денис Рываев. 
В прениях развернулась оживленная дискуссия. Рассказывая о том, 
что уже сделано, о работе актива, председатели «первичек» пред-
ставляли новые цели и задачи, намечали пути их решения. Состоял
ся обмен практическим опытом, каждый участник пленарного засе-
дания проанализировал, что можно применить в своей работе.

Ольга УРЖУМЦЕВА, предсе-
датель первичной профсоюз-
ной организации, экономист 
плановоэкономического отде-
ла ГБУЗ «Областная больница 
г. Чебаркуль»:

— У нас вроде бы хорошо нала-
жена  информационная  работа. 
Есть группы «ВКонтакте», в «Од-
ноклассниках».  Мы  и  в  «Вайбе-
ре»,  и  в  «Телеграме».  Создали 
чат профактива, у профгруппор-
гов есть свои группы. Оформле-
ны  профсоюзные  стенды,  есть 
информационные  лоточки.  Ин-
формации,  казалось  бы,  много. 
Но  все  равно  мы  столкнулись 
с тем, что никто ничего не знает. 
Парадокс!

Чтобы  расширить  информи-
рование  сотрудников  о  нашей 
работе,  в ноябре  запустили но-
вый  проект  —  «ПрофИнфоТур» 
(то  есть  информационный  тур 
по  профсоюзному  движению), 
рассчитанный на шесть месяцев. 

В своей работе мы чувствуем по-
стоянную  поддержку  областно-
го комитета. Это первый наш по-
мощник во всех вопросах. Сюда 
мы обращаемся постоянно. Тебе 
всегда  ответят,  проконсульти-
руют,  разъяснят,  научат.  Нужен 
письменный  ответ  —  будет 
письменный  ответ.  Если  нужно 
присутствие  специалистов,  они 
всегда  приедут.  Главное  —  это 
открытость:  есть  официальный 
сайт,  созданы  официальные 
группы (ВК, «Телеграм»).

Словом,  фундамент  заложен. 
Но  время  не  стоит  на  месте. 
И профсоюз должен развивать-
ся.  Мало  сохранить  сделанное, 
нужно идти вперед. Предлагаю 
для  обсуждения  следующие 
идеи. 

Надо  искать  новые  формы  по-
дачи  материала,  чтобы  дойти 
до  каждого  работника.  Воз-
можно, стоит ввести в практику 
прямые трансляции или откры-
тый  микрофон.  В  профсоюз-
ных  изданиях  открыть  рубрику 
«Вопрос  —  ответ»,  широко  ис-
пользовать  ее  и  в  социальных 
сетях,  чтобы  на  свой  конкрет-
ный  вопрос  работник  опера-
тивно  получал  конкретный  от-
вет,  что  можно  сделать  в  той 
или  иной  ситуации.  Это  помо-
жет  наладить  обратную  связь. 
Может  быть,  стоит  подумать 
и  над  организацией  радиоэфи-
ров, прямых линий.

Профсоюз  должен  определить 
формы  взаимодействия  с  ад-
министрацией  при  получении 
государственных  наград  и  по-
четного звания «Ветеран труда» 
и поддерживать членов профсо-
юза, помогать им в оформлении 
документов. 

Стоит  подумать  о  проведении 
Дня открытых дверей на местах, 
в  каждой  больнице,  в  профсо-
юзной  организации,  чтобы  ак-
тивнее  привлекать  молодежь. 
Возникнет  живое  общение  бу-
дущих  и  начинающих  врачей 
с опытными специалистами.

Предлагаю рассмотреть  вопрос 
об учреждении премии профсо-
юза  для  активистов,  приурочив 
ее вручение ко Дню профсоюзов 
Челябинской области.

По  собственному  опыту  сове-
тую  участвовать  в  различных 
конкурсах на получение грантов, 
это  дополнительный  источник 
финансирования мероприятий. 

Наталья ШНАЙДЕР, председа-
тель первичной профсоюзной 
организации, заведующая кли-

никодиагностической лабора-
торией ГАУЗ ОЗП «Городская 
клиническая больница № 8 
г. Челябинск»:

— Моя тема сегодня — «Коман-
дообразование».  Есть  два  вида 
командообразования:  верти-
кальный  и  горизонтальный. 
По  моему  мнению,  вертикаль-
ный  в  профсоюзной  организа-
ции  не  работает.  Здесь  дей-
ственна совсем другая система, 
в  которой  мы  все  равны,  все 
в одной команде, все мы одина-
ково лидируем, а главным лиде-
ром  становится  тот,  кто  более 
амбициозен,  более опытен,  кто 
сам хочет какихто еще бо́льших 
результатов  и  высот.  Вот  онто 
и  становится  лидером,  первым 
среди равных.

Каждому из вас есть что расска-
зать  о  своих  членах  профкома. 
Мне  профком  достался  «в  на-
следство»  от  отличного  пред-
седателя  Татьяны  Тимофеевны 
Френзюковой. Она была настоя
щим  лидером,  способным  ув-
лечь других.

Сначала я была членом профко-
ма,  у  меня  был  культмассовый 
и  детский  сектор,  и  мне  было 
просто  отлично  в  этом  каче-
стве:  здесь  и  праздники,  один 
за  другим,  и  веселье  бесконеч-
ное, и подарки, и много радости. 
Мне это помогало преодолевать 
профессиональное  выгорание. 
На  тебя  прыгает  ватага  детей, 
смех,  рядом  ростовые  куклы — 
психологически  сразу  станови-
лось легче.

Работа в команде, построенной 
по  горизонтальному  принципу, 
это  работа  для  тех,  кто  хочет 
духовного  развития,  кто  мо-
жет  абсолютно  безвозмездно, 
без  всякого  денежного  возна-
граждения,  посвящать  себя  об-
ществу.  Эти  люди  стремятся 
к высокой социальной реализа-
ции  и  хотят  получать  удоволь-
ствие  просто  от  проделанной 
работы  и  от  принесенного  об-
ществу какогото блага.

Мне  достался  сплоченный, 
сформировавшийся  профком. 
Да,  я  со  многими  работала 
и прежде,  но досконально  всех 
не знала. И, к сожалению, не все 
были  готовы  работать  так, 
как  того  требовала  ситуация. 
Но  остальные  сразу  включи-
лись в работу и, зная, что я еще 
молодой  председатель,  не  по-
нимающий  какихто  нюансов, 
помогали  мне  во  всем.  У  меня 
прекрасный  заместитель  — 
Петр  Владимирович  Печенкин. 

Он  наитончайший  психолог. 
Он  интересно  работает  с  чле-
нами  профсоюза,  у  него  есть 
своя  методика,  она  называется 
«От обратного». Как у всех, у нас 
есть  жалобщики,  которые  ред-
ко  бывают  довольными.  Петр 
Владимирович  считает,  что  это 
идет  от  неполной  реализации, 
от  какойто  недолюбленно-
сти.  И  чтобы  переключить  их 
на  созидательное  мышление 
и деятельность, он дает им раз-
нообразные  задания,  включает 
в  работу  —  и  им  уже  некогда 
думать  о  жалобах  и  недоволь-
стве.  И  через  некоторое  время 
они  начинают  жить  и  мыслить 
совсем подругому: «Как это, он 
не член профсоюза, с ним даже 
поговорить не о чем!»

У нас есть редколлегия. В боль-
нице выходит своя газета. Люди 
создают ее на добровольных на-
чалах. Это неимоверно трудно!

Я  очень  благодарна  членам 
проф кома, ответственным за ра-
боту с ветеранами. Всех и каждо-
го они знают досконально. Рабо-
тают  самостоятельно,  я  в  курсе 
только последних новостей. 

Свой  детский  сектор  я  переда-
ла Светлане Николаевне Федо-
ровой,  старшей  медицинской 
сестре  инфекционного  отделе-
ния. Она с удовольствием взяла 
у  меня  этот  флаг  и  несет  его. 
Светлана  Николаевна  отлично 
справляется. 

Каждый  член  нашего  профко-
ма  выполняет  свою  миссию 
и не претендует на миссию дру-
гого. Когда мы перед корпорати-
вами расписываем места за сто-
лами, члены профкома говорят: 
«Наш стол профкомовский, и мы 
будем сидеть за ним, а не с от-
делениями  —  все  вместе».  Так 
есть ли у нас команда? Есть! 

Ирина АНФИМОВА, председа-
тель первичной профсоюзной 
организации, доцент кафед
ры сестринского дела и ухо-
да за больными ФГБОУ ВО 
 ЮУГМУ Минздрава России:

— Мы самая большая первичная 
профсоюзная  организация  Че-
лябинской области и самая мо-
лодая. Состав обновляется еже-
годно: примерно пятьсот членов 
профсоюза уходит и столько же 
вступает заново. Я говорю о вы-
пускниках  и  первокурсниках. 
И нам этих новеньких надо убе-
дить в том, что мы есть, что мы 
здесь,  что  мы  нужны.  Эти  ре-
бята  приходят  в  основном  сра-
зу  после  школы,  они  совсем 

не  знают,  что  такое  проф союз. 
Поэтому  третий  год  подряд 
у  нас  реализуется  тьюторская 
школа  по  сопровождению  ка-
ждой  группы  первокурсников 
и  в  медицинском  университе-
те,  и  в медицинском  колледже. 
В этом  году мы пошли дальше. 
Мы хорошо хлопочем о первом 
курсе,  но  изза  дистанционно-
го  образования  теперешний 
третий  курс  оставался  какоето 
время  без  внимания,  и  поэтому 
мы  начали  реализовывать  про-
грамму  наставничества,  в  кото-
рой  участвуют  студенты  пятых, 
шестых  курсов  и  ординаторы. 
За  каждым  курсом  закреплены 
наставники. На первом курсе это 
тьютор  (из  инициативных,  ком-
петентных  студентов  старших 
курсов), он сопровождает группу 
вместе  с  кураторомпреподава-
телем.  Проводим  проф союзные 
уроки в разных форматах.

В 2023 году планируем пригла-
сить  на  «Профсоюзный  аван-
гард» студентов колледжей.

Есть  предложение  к  работода-
телям.  Первокурсники  в  боль-
шинстве  своем  вчерашние 
школьники,  почти  не  имеют 
представления о медицине. По-
этому мы предлагаем проводить 
для  студентов,  только  опять 
же  для  членов  профсоюза,  экс-
курсии в больницах. Им это ин-
тересно. У нас много целевиков, 
студентыиностранцы  есть.  Да-
вайте просто покажем им, к при-
меру, поликлинику, какие то до-
ступные  отделения  ста цио нара, 
расскажем,  какая  проф союзная 
работа  проводится  в  больни-
цах,  где  находится  проф ком. 
Таким  образом  и  охват  повы-
сим,  и  работодатели  получат 
возможность  лучше  узнать  по-
тенциальные кадры, а профсою-
зы — привлечь их в дальнейшем 
в свои первичные организации.

В прениях по докладу также вы-
ступили Полина Емельянова, ор-
динатор  первого  года  обучения 
ЮжноУральского государствен-
ного  медицинского  универси-
тета,  председатель  постоянно 
действующей комиссии комите-
та Челябинской областной орга-
низации  профсоюза  работников 
здравоохранения  РФ  по  работе 
с  молодежью,  член  постоянно 
действующей  молодежной  ко-
миссии  ЦК  проф союза;  Лариса 
Накоскина,  председатель  пер-
вичной  профсоюзной  органи-
зации,  фельдшер  скорой  меди-
цинской помощи ГБУЗ «Станция 
скорой  медицинской  помощи 
г. Златоуст»; Алия Салтынбаева, 
председатель  первичной  проф
союзной  организации,  участко-
вый  врачтерапевт  ГБУЗ  «Рай-
онная  больница  с.  Агаповка»; 
Тамара  Лапшина,  заместитель 
председателя  первичной  проф
союзной  организации  ГБУЗ  «Го-
родская  больница  г.  Златоуст»; 
Ирина  Штракбеин,  главный 
специалист  по  связям  с  обще-
ственностью и информационной 
работе  Челябинской  областной 
организации  профсоюза  работ-
ников здравоохранения РФ.

Соб. кор.
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С в о б о д н о е  в р е м я

Традиции быть!
Суббота,  11  февраля,  стала  важной  да-
той  в  истории  профсоюзов  Челябин-
ской области. В этот день впервые про-
шел  Открытый  межотраслевой  турнир 
по  русскому  бильярду.  Мероприятие 
объединило  более  шестидесяти  участ-
ников  и  столько  же  болельщиков.  Об-
разовательные  и  медицинские  органи-
зации  Челябинска,  Миасса,  Чебаркуля, 
села  Уйское  выставили  своих  лучших 
спортсменов.  В  борьбу  включились  ди-
ректора школ  и  главные  врачи,  учителя 
и реаниматологи, хирурги и фельдшеры, 
вахтеры  и  слесари.  Отрадно,  что  ми-
нистр образования и науки Челябинской 
области  Александр  Кузнецов  присут-
ствовал на  турнире не  только  как  гость 
и болельщик, но и как участник команды.

Состязания  открылись  торжественным 
построением  спортсменов.  Их  привет-
ствовали  лидеры  крупнейших  отрасле-
вых профсоюзов.

Юрий  КОННИКОВ,  председатель  Челя-
бинской  областной  организации  проф
союза  работников  образования  и  науки 
Челябинской области, отметил, что тра-
диции спортивной жизни развиты во всех 
отраслевых  профсоюзах,  под  эгидой  ко-
торых  проходит  очень много мероприя
тий:  «Идея  проведения  совместных 
спортивных соревнований возникла еще 
в 2020 году. Речь тогда шла о спартакиа
де,  даже  место  нашли.  Но  пандемия 

изменила  планы.  Как  только  это  стало 
возможным, мы решили вернуться к ней. 
Начали с турнира по бильярду».

Денис  РЫВАЕВ,  председатель  Челябин-
ской  областной  организации  профсоюза 
работников  здравоохранения  РФ,  заве-
рил, что турнир по бильярду — это пер-
вая ласточка:  «Мы рассчитываем, что он 
станет ежегодным. А сегодня всем участ-
никам удачи, успехов, побед!»

Евгений  ВАНИН,  заместитель  министра 
здравоохранения  Челябинской  области, 
приветствуя собравшихся от имени мини-
стерства,  напомнил  историю  появления 
бильярда в России и подчеркнул, что рус-
ский бильярд — это прежде всего интел-
лектуальная  игра,  требующая  в  то  же 
время  и  хорошей  физической  подготов-
ки. «Сегодня две дружественные профсо-
юзные  организации  заложили  добрую 
традицию. Надеюсь, что подобные меро-
приятия  станут  ежегодными  и  число  их 
участников будет только расти», — сказал 
он в заключение.

Пётр  ГНЕВАШЕВ,  заместитель  предсе-
дателя Федерации профсоюзов Челябин-
ской области, подчеркнул важность тра-
диции  проведения  таких  соревнований 
и отметил, что, поскольку областная Фе-
дерация  профсоюзов  объединяет  боль-
шое количество отраслевых организаций 
профсоюза, следующий шаг межсоюзно-

го  сотрудничества  —  это  рассмотрение 
возможности  проведения  спартакиады 
среди всех профсоюзов региона.

Кстати, по ходу первого турнира участни-
ки  и  организаторы  обсуждали  дальней-
шее его развитие. Среди предложений — 
проведение  два  раза  в  год  (осенний 
и  весенний  турниры),  увеличение  при-
зового  фонда,  изменение  регламента 
соревнований,  чтобы  сделать  их  более 
динамичными и напряженными.

В ходе шестичасовых состязаний игроки 
демонстрировали  многоходовые  ком-
бинации и выверенные решения, исходя 
из ситуации меняли тактику и использо-
вали  психологические  приемы.  Незави-
симо от уровня подготовки каждый полу-
чил возможность испытать удовольствие 
от русского бильярда и общения в компа-
нии коллег. За игрой пристально следили 
болельщики:  члены  семей  спортсменов, 
председатели  первичных  организаций, 
специально  пришедшие  поддержать 
участников.  Среди  гостей  был  заведую-
щий  кафедрой  общественного  здоровья 
и  здравоохранения  ЮжноУральского 
государственного медицинского универ-
ситета заслуженный врач РФ, доктор ме-
дицинских наук, профессор Юрий Тюков 
(чей профсоюзный стаж составляет чуть 
меньше полувека). В беседе с нашим кор-
респондентом  он  так  же  отметил  важ-
ность мероприятия и предложил сделать 
его ярким и знаковым событием в жизни 
области.

Для  большей  части  игроков  опреде-
ляющим  стало  не  столько  завоевание 
призовых мест, но азарт и удовольствие 
от  турнира,  чего  и  стремились  достичь 
организаторы.

Впечатлениями с нами поделилась Ири-
на  РЕПЯНСКАЯ,  врач,  профорг  отделе-
ния  (ГАУЗ  «Челябинский областной  кли-
нический  центр  онкологии  и  ядерной 
медицины»):  «Играю  на  любительском 
уровне,  поэтому  понимала,  что  шансов 
на победу у меня не так много, хотя с со-
перником  мы шли  ровно,  но  удача  ока-
залась на его стороне. Поэтому главным 
для меня  и  коллеги  стало  участие.  Тур-
нир  нам  очень  понравился.  Атмосфера 
дружелюбная,  неформальное  общение. 

Такие  мероприятия  обязательно  нужно 
проводить». 

Александр КУЗНЕЦОВ, министр образо-
вания и науки Челябинской области, рас-
сказал, что увлекся бильярдом еще в дет-
стве:  «Привел  меня  в  бильярдную  дядя, 
мне  было  лет  десять,  наверное.  Вместе 
с ним мы нередко играли в Доме офице-
ров, в  горсаду Пушкина. Уровень у меня 
хоть и любительский, но достаточно вы-
сокий».  В  чем  болельщики  и  убедились 
на турнире.

О  своем  пути  к  финалу,  впечатлениях 
от  борьбы  и  сильных  соперниках  рас-
сказал  призер  турнира  Сергей ЩУКИН: 
«Моя  турнирная  сетка  сначала  казалась 
легкой,  ведь  я  опытный  игрок.  Бильяр-
дом  занимаюсь  много  лет,  и  для  меня 
это  больше  чем  просто  хобби.  Самой 
сложной  оказалась  встреча  с  Алексан-
дром  Кузнецовым  —  это  была  трудная 
игра.  У  меня  “шар”  не  шел,  а  соперник 
перехватывал инициативу. Я благодарен 
профсоюзным  организациям  за  возмож-
ность участия в мероприятии. Настоящий 
отдых души!»

По  условиям  игры  в  русский  бильярд, 
матч за третье место не проводится. Оно 
присуждается  обоим  полуфиналистам, 
проигравшим встречи за выход в финал. 
Таким  образом,  лучшими  игроками  от-
крытого  турнира  признаны:  Анатолий 
Князев,  преподаватель  филиала  ЮУрГУ 
в Миассе, — первое место; Александр Куз
нецов, министр образования и науки Че-
лябинской области, — второе место; Пётр 
Бухтояров,  врачпсихиатр,  заведующий 
отделением ГБУЗ «Областная специали-
зированная  психоневрологическая  боль-
ница № 2», и Сергей Щукин, заведующий 
отделением  —  врач  по  общей  гигиене 
ФБУЗ  «Центр  гигиены  и  эпидемиологии 
в Челябинской области», — третье место. 
Они разделили призовой фонд соревно-
ваний,  который составил 28 000 рублей. 
Каждый участник унес с собой на память 
диплом  и  кубок.  Главной  же  наградой 
для всех стали позитивные эмоции и за-
ряд хорошего настроения. 

Елена ГОРЕВА,  
Ирина ШТРАКБЕИН.

Фото: Ирина ШТРАКБЕИН.


